



# Boletín del Partido Socialista

Secretaría general: RECONQUISTA 676, Bs. Aires

(PUBLICACION MENSUAL)

U. T. 3815 y 3570 Av.

## A las Secciones afiliadas

Se advierte a los Centros que dirigen las resoluciones para este BOLETIN a nombre del director de "La Vanguardia", al administrador o con otras direcciones, que deben hacerlo al secretario general del comité ejecutivo.

Asimismo se hace saber a los que han enviado resoluciones de Comisión Directiva que éstas no se publican.

## COMITE EJECUTIVO

Sesión extraordinaria del 2 de septiembre de 1914

Presentes: Bravo, Comolli, Cúneo, Cambiaggio, de Andrés, del Valle Iberlucea, Grosso, Iñigo Carreras, Vidal; diputados Juan B. Justo y Enrique Dickmann.

**Agresión al diputado Morey** — El secretario general da cuenta de las comunicaciones recibidas de Mendoza, e informa sobre la agresión de que ha sido objeto el diputado Morey. Con tal motivo la secretaria dirigió a este ciudadano un telegrama, que damos en otro lugar, y que el comité aprueba.

**Correspondencia varia** — El secretario informa sobre las resoluciones tomadas por los centros que se detallan a continuación:

Junín, San Francisco, Santa Fe, Mendoza, Tandil, Bahía Blanca, Córdoba, Adolfo Alsina, Chascomús, General Sarmiento, Venado Tuerto, San Nicolás, San Martín, Villa Ballester, Santa Rosa, Rosario (barrio Mendoza), Firmat, Juárez, 25 de Mayo, Mar del Plata, Tolosa, Paraná, Maipú, Olavarría, Lanús Oeste, Santos Lugares, Isla Maciel, Río Cuarto, Ingeniero White, Luján, Lanús, Pergamino, Bánfield, Puerto La Plata, Las Flores, Valentín Alsina, Salta, Morón, Lomas de Zamora, Lobos, Castelli, Bragado, Bolívar, Colonia Alvear, Adrogue, Corrientes, Arrecifes, Tres Arroyos, Rosario 3a., Baradero, 1a. (Nueva Pompeya), sección 6a. (capital), sección 10a. (idem), 14a. (idem), 15a. (idem), 16a. (idem), 19a. (idem), Caballito Norte.

**Relaciones internacionales** — Se da lectura a las notas de la Oficina Socialista Internacional de Bruselas, y de la Unión Sindical Internacional de Berlín.

Sesión del 21 de septiembre de 1914

Presentes: Alejandro Comolli, Francisco Cúneo, Enrique del Valle Iberlucea, Fernando de Andrés, Adolfo Dickmann, José F. Grosso, Gaspar Cambiaggio, S. Iñigo Carreras, Basilio Vidal; los diputados Juan B. Justo y Enrique Dickmann. Ausente, con aviso: el secretario, diputado Bravo.

De acuerdo con los antecedentes que

obran en poder de la secretaria, y que se comunicarán por nota a los centros, se acepta la renuncia del afiliado Fortunato A. Lizza, y se resuelve solicitar del centro de la sección 6a. (capital federal) la exclusión del afiliado José A. Jou.

—Se aprueba el despacho de la comisión de estatutos aconsejando la aprobación de las cartas orgánicas de los siguientes nuevos centros socialistas, que solicitan su incorporación al Partido: Nogoyá (provincia de Entre Ríos), Añatuya (provincia de Santiago del Estero), Guaminí (provincia de Buenos Aires), Balcarce (id. id.), Rosario 4a. sección (provincia de Santa Fe).

Igualmente se aprueban las reformas introducidas a las cartas orgánicas de los centros de la sección 7a. (Caballito Norte) y sección 2a. de La Plata (Tolosa), con excepción del artículo 26o. de este último, que aconseja su supresión, y se solicitará, por secretaria, del Centro de Merlo, copia de su respectivo reglamento.

—El Centro de Mendoza envía copia de su proyecto de plataforma electoral municipal. Se invita al Centro a que modifique el párrafo 6o. en la siguiente forma: "Exención de impuesto a las construcciones o refacciones".

—El Centro Socialista de Santa Rosa (La Pampa), que ha resuelto concurrir a las próximas elecciones municipales, solicita la designación del diputado Antonio de Tomaso para hacer uso de la palabra en la asamblea de proclamación de candidatos y solicita datos. Se acuerda de conformidad.

—El Centro de Resistencia envía un informe detallado sobre su actuación en las últimas elecciones de concejales y solicita la opinión del comité sobre la concurrencia o no a un nuevo acto electoral para un concejal. Se aconseja la concurrencia a la elección.

—El Centro de la sección 9a. (capital) solicita que se convoque a una reunión de secretarios de las agrupaciones de la capital para cambiar ideas sobre la situación crítica creada a los trabajadores con motivo de la desocupación actual. No se hace lugar, debido a que el asunto está a consideración del grupo parlamentario.

—La Liga Ferroviaria Argentina solicita que el comité incite a los centros a ponerse de acuerdo con dicha entidad a fin de realizar una acción conjunta en pro de la organización de los obreros ferroviarios.

—Se reciben comunicaciones de los siguientes centros: Femenino (capital), 17a. (id.), 2a. (id.), Liniers (id.), 4a. (id.), Club Vorwaerts (id.), Villa Urquiza (id.), Caballito Norte (id.), Villa Devoto y Villa del Parque, Coghlan (id.), 7a. (id.), Nuevos Mataderos (id.), Santiago del Estero, Santa Teresa, Valentín Alsina, General Lamadrid, Bolívar,

Paso de los Libres, Tigre, Rosario (barrio Mendoza), Chascomús, Federación de la provincia de Buenos Aires, Dolores, San Fernando, Guaminí, Santa Fe, Gálvez, Resistencia, Tolosa, Bragado, San Antonio Oeste, Juárez, San Cristóbal, La Plata, Lincoln, 25 de Mayo, General Sarmiento, Mendoza, Tandil, Junín, Venado Tuerto, Lanús, Mar del Plata, Córdoba, General Pico y de la asociación Bibliotecas y Recreos Infantiles.

Sesión del 24 de septiembre de 1914

Presentes: Mario Bravo, Gaspar Cambiaggio, Alejandro Comolli, Adolfo Dickmann, José Grosso, Basilio Vidal y los diputados Juan B. Justo, Nicolás Repetto y Enrique Dickmann.

—Se da lectura a la correspondencia de los siguientes centros, autorizando a la secretaria general a contestarla por nota: San Francisco, Mendoza, comité electoral de Mendoza, Baradero, Bernal, Santa Rosa de Toay, Junín, Chacabuco, La Rioja, 4a. y 16a. (Coghlan), y de los ciudadanos Romualdo P. Martínez, de Realicó; Herman Ternbach, de Sunchales (Santa Fe), y Alberto B. de Negrís, de Rojas.

—El nuevo Centro Socialista de Rojas, provincia de Buenos Aires, solicita su incorporación al Partido, envía 16 boletas de afiliación e informa que el domingo próximo realizará la asamblea general de afiliados para la elección de su junta administrativa. Se acuerda solicitarle copia de su carta orgánica.

—El Centro Socialista, sección 1a. (Liniers) solicita se le abone el déficit de la última campaña electoral, cuyo importe asciende a \$ 19.50, de manifiestos. Se acuerda favorablemente.

## INFORME DEL DELEGADO DEL C. E. AL III CONGRESO SOCIALISTA NACIONAL DEL URUGUAY

Ciudadanos miembros del comité ejecutivo del P. S. A. — Presentes. — Estimados ciudadanos: Tengo la satisfacción de someter a la consideración de Vds. el informe de mi actuación como representante del Partido ante el III Congreso Nacional del Partido Socialista Uruguayo.

Asistí a la sesión nocturna del 24 de agosto haciendo entrega de mi credencial a la secretaria del Congreso, quien la dió a conocer a los congresales. El miembro del comité ejecutivo del Partido, ciudadano Emilio Frugoni, dió la bienvenida al representante argentino e hizo moción para que se le nombrara presidente del Congreso.

Al hacerme cargo de la presidencia, expresé a los miembros del comité como a los ciudadanos delegados, las manifestaciones de solidaridad de las que

era representante, e hice votos por que las deliberaciones del Congreso, como las resoluciones que adoptase, fueran de beneficios inmediatos para la clase trabajadora uruguaya.

Durante esa sesión se discutieron diversas proposiciones que tendían a la reforma del reglamento interno del Partido, especialmente aquellas que se referían al capítulo de los "Recursos". El Partido Socialista uruguayo, desde que perdió la banca en la cámara de representantes ha visto disminuidas sensiblemente sus entradas, hasta el punto que ha peligrado y pelagra la vida del periódico "El Socialista", órgano del Partido.

En la sesión que se celebró la tarde del 25, tuvo el honor de presidir nuevamente las deliberaciones del Congreso el ciudadano que suscribe. Continuaron tratándose proposiciones de reforma al reglamento.

En la sesión nocturna, presidida también por el representante argentino, se trató el punto "Asuntos varios". Allí se informó sobre la marcha del sindicato de Oficios Varios, creado por el Partido.

En Montevideo puede notarse inmediatamente la desorganización del gremialismo proletario. Los elementos ácratas, muchos de ellos conocidos suficientemente en Buenos Aires, son los causantes de esa desorganización y desorientación. Al mismo tiempo que mariposean con el gobierno suelen adoptar actitudes incalificables frente a la sana obra del Partido. El comité ejecutivo del Partido Socialista, queriendo cooperar de una manera eficaz al desarrollo de la organización obrera y aclarar la conciencia de los trabajadores, resolvió fundar el Sindicato de Oficios Varios, que será la base de una futura Federación Obrera. Si bien es cierto que este organismo cuenta todavía con pocos afiliados, es innegable que los que están en la obra desarrollan una acción consciente que habrá de abrirse camino entre el proletariado uruguayo.

De acuerdo con instrucciones que recibí verbalmente de esa secretaría general, presenté en esa sesión, la última que celebraba el Congreso, la siguiente proposición:

"El III Congreso del Partido Socialista del Uruguay vería con agrado que el C. E. del Partido se pusiera en comunicación con el C. E. del Partido Socialista Argentino, a fin de llevar a la práctica la idea de celebrar un gran Congreso Socialista Obrero Internacional Americano, que se efectuaría en la ciudad de Buenos Aires el año 1916."

Fundé esta proposición en breves palabras, la que fué aprobada por aclamación.

Antes de darse por terminada la labor del Congreso, el ciudadano Emilio Frugoni, interpretando los sentimientos de los delegados, agradeció al Partido Socialista Argentino sus manifestaciones de solidaridad. Manifestó que el Partido Socialista Uruguayo tenía un gran ejemplo en nuestro Partido, el que en más de una ocasión había dado excelentes muestras de confraternidad.

En nombre del Partido agradecí las palabras del ciudadano Frugoni y di por terminadas las sesiones del Congreso.

Cumpliendo un deseo de ese Comité he hablado con varios compañeros uruguayos sobre la celebración del Congreso Socialista Obrero Internacional Americano. Todos están de acuerdo con ello y son partidarios de la creación de un Bureau Internacional para América, el que estaría encargado de todas

las cuestiones que fueran de interés pura y exclusivamente para los trabajadores americanos. Un sistema aduanero casi igual en todos los países americanos del sud, la propiedad territorial invulnerable a los impuestos modernos; la cuestión agraria que se ha planteado en la Argentina con caracteres bien expresivos, y que no ha de tardar en producirse en todos los demás países de la América del Sud; la explotación de los obreros en los obrajes, yerbatales y fazendas de café en Brasil, Paraguay, Argentina, Bolivia, Perú y otros países; el grave problema del armamentismo; el arbitraje obligatorio, son asuntos más que importantes para que los trabajadores de América, organizados en partidos políticos, tiendan a resolverlos de una manera armónica y regular, haciendo más eficaz y sólido el progreso histórico de esta parte del continente.

En cuanto a los sindicatos obreros que acepten la lucha política y el principio de la transformación de la sociedad, que puedan adherirse al Congreso, son muy contados en el Uruguay. Sin embargo, existen ya algunos grupos de simpatizantes con nuestro movimiento y que tal vez darían su adhesión a ese Congreso.

En cuanto a cooperativas de producción o de consumo, no hay ninguna que esté ligada directa o indirectamente al Partido.

He hablado particularmente con varios de los nuevos miembros del Comité Ejecutivo, especialmente con el ciudadano Emilio Frugoni, y me han declarado que inmediatamente que ése se constituya se han de poner en comunicación con esta secretaría general.

En la creencia de haber interpretado fielmente los sentimientos e ideas del Partido y del Comité Ejecutivo, en las sesiones del III Congreso del Partido Socialista del Uruguay, someto este informe a la consideración de Vds., en cumplimiento con la indicación que me hiciera la secretaría general del Partido.

Saludo fraternalmente a los miembros de ese comité — Enrique Villarreal.

## Grupo parlamentario socialista

### Reunión extraordinaria del 10. de septiembre

Presentes: diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Dickmann, Giménez, Justo, Palacios, Repetto, Zaccagnini.

El secretario informa que el presidente de la cámara de diputados, M. A. Avellaneda, le ha contestado verbalmente negándose a remover el subcomisario A. F. Rodríguez, de acuerdo con la nota que fué presentada con la firma de todos los diputados del grupo. De acuerdo con lo dispuesto en la reunión del 21 de agosto, se resuelve presentar la renuncia indeclinable de miembros de las comisiones de la cámara.

### Reunión del 2 de septiembre

Presentes: senador del Valle Iberlucea, diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Dickmann, Giménez, Justo, Palacios, Repetto, Zaccagnini.

El Centro Socialista de Nogoyá protesta del atropello de que ha sido víctima el diputado Repetto y manifiesta las simpatías por la actitud de la diputación socialista.

El ciudadano A. Bleule solicita la intervención de la diputación socialista

a fin de que el poder ejecutivo permita la introducción de carne fresca de la República Oriental. Se encarga al diputado Cúneo la presentación de un proyecto de ley librándola de derechos de aduana.

Se toman diversas resoluciones con motivo del incidente Costa - Repetto.

Se continúa la distribución del estudio del presupuesto, en la siguiente forma: Departamento del trabajo, de Tomaso; Relaciones exteriores y culto, Palacios; Lotería, beneficencia, hospitales regionales, sociedad de beneficencia, Giménez.

### Reunión del 4 de septiembre

Presentes: senador del Valle Iberlucea, diputados Bravo, Cúneo, Dickmann, de Tomaso, Giménez, Justo, Palacios, Repetto, Zaccagnini.

El Centro Socialista de San Francisco (Córdoba) envía una comunicación manifestando sus deseos de que se derogue el decreto prohibiendo la exportación de cereales y harinas. Se pasa a estudio del diputado Dickmann.

El Centro Social Democrático de Junín pide un orador del grupo parlamentario. Se resuelve pasar el pedido, y todos los que se presenten con el mismo objeto, al comité ejecutivo.

El ciudadano A. J. Pariente envía una nota esbozando un proyecto de ley a fin de que los alumnos de 4o. año de las escuelas normales sean empleados como maestros en disponibilidad. Se le contesta que el proyecto del diputado Justo sobre escuelas tiene disposiciones más completas.

Se continúa la distribución del estudio del presupuesto: Anexo D, hacienda, de Tomaso; Dirección general del puerto, aduanas y resguardos, Zaccagnini; Subsidios a las provincias, Giménez; Anexo E, justicia, Bravo; Instrucción pública, Justo; Anexo F, guerra, Repetto y de Tomaso; Anexo G, marina, Cúneo; Prefectura, Zaccagnini; Anexo I, agricultura, Dickmann; Anexo J, pensiones, jubilaciones y retiros, Zaccagnini; Anexo K, adquisiciones militares, Repetto; Anexo L, trabajos públicos, Repetto; Anexo M, subsidios y beneficencia, Giménez, y el estudio en general del presupuesto al diputado Justo.

### Reunión extraordinaria del 7 de septiembre

Presentes: diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Dickmann, Giménez, Justo, Palacios, Repetto, Zaccagnini.

Se toman diversas resoluciones para la mejor oposición a los proyectos financieros y se designa a los que intervendrán.

### Reunión del 9 de septiembre

Presentes: senador del Valle Iberlucea, diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Dickmann, Justo, Palacios, Repetto, Zaccagnini.

El Centro Socialista de Santa Rosa de Toay envía comunicaciones que se contestan por nota.

El Centro Socialista de Quilmes envía un voto de aplauso por la actuación del grupo parlamentario socialista.

El Centro Socialista de Resistencia (Chaco), envía una nota pidiendo garantías para los colonos de las colonias Sáenz Peña, Roca, Pozo de Hierro. Se pasan al diputado Justo, quien presenta el proyecto de minuta al poder ejecutivo pidiendo informes.

El diputado Palacios presenta su pro-

yecto de ley sobre el impuesto a las herencias y consulta la opinión del grupo sobre diversas resoluciones respecto a la actitud a asumir en la discusión de los proyectos financieros.

#### Reunión del 18 de septiembre

Presentes: senador del Valle Iberlucea, diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Giménez, Justo, Repetto, Zaccagnini.

Se reciben comunicaciones del ciudadano Casamayor, de Punta Alta, y del Centro Socialista de Santa Fe Sur.

Los centros socialistas de las secciones 2a., 5a., Las Flores y Jaurés de Coghlan, envían votos de aplauso por la actuación del grupo.

Se tratan y estudian los proyectos sobre moratoria internacional y creación de ferrocarriles secundarios.

#### Reunión del 23 de septiembre

Presentes: senador del Valle Iberlucea, diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Dickmann, Giménez, Justo, Palacios, Repetto, Zaccagnini.

Se toman diversas resoluciones sobre los proyectos a tratarse en ambas cámaras.

El diputado Justo presenta el proyecto de minuta al poder ejecutivo pidiendo informes sobre la deuda pública.

El diputado Dickmann presenta el proyecto de ley autorizando un préstamo del Banco de la Nación al gobierno, para la continuación de las obras públicas paralizadas.

#### Reunión del 18 de septiembre

El Centro Socialista de Caseros envía un voto de aplauso por la actuación del grupo en la discusión de los proyectos financieros.

Se reciben correspondencias de General Uruburu y Santiago del Estero. Se contesta por nota.

Se acuerda la actitud que asumirán los diputados socialistas en la elección de secretario de la cámara y en la discusión de los diversos proyectos a tratarse en ambas cámaras. — A. M. Giménez, secretario.

## Resoluciones de asambleas

### CAPITAL FEDERAL

#### SECCION 1a. (Nueva Pompeya)

##### Asamblea del 12 de septiembre de 1914

Presentes 12 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior y el balance del mes de agosto.

—Por unanimidad se acuerda protestar del atropello de que fueron víctimas los compañeros de Mendoza y el activo camarada diputado Morey.

—Se aprueba la gestión del secretario en todo lo referente a la correspondencia.

—Es aceptado un nuevo afiliado.

—Se acuerda dar de baja a M. Basadone, Eduardo Banal, José Asteazarán, Saturnino López, Pedro Larribau, Pedro Navarese y Américo Stefanini.

—Facúltase al tesorero para que gestione del encargado del local la pintura del mismo y la rebaja del alquiler.

—Se acuerda señalar la fecha del 3 del próximo mes de octubre para la fiesta que organiza el Centro.

#### SECCION 1a. (Nuevos Mataderos)

##### Asamblea del 5 de septiembre de 1914

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y los balances de junio y julio.

—Se acuerda destinar al archivo las

notas recibidas de los Centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza, referentes al asunto Palacios, estimando no haber lugar a nuevos debates, toda vez que el congreso de Rosario discutió suficientemente el caso, y a cuyas resoluciones hay que atenerse.

—Nómbrase delegado al comité de propaganda gremial al ciudadano Lázaro Alvarez.

—Aceptase sin observación el informe del delegado al comité pro reglamentación del trabajo de las mujeres y de los niños.

—Resuélvese por unanimidad protestar enérgicamente contra el brutal atropello de que fué víctima el diputado mendocino Ramón Morey y demás ciudadanos que le acompañaban, y contra la cobarde agresión de que fué objeto el diputado nacional Nicolás Repetto.

—Otórgase pase para España al ciudadano Faustino Pazos, y se acuerda dejar constancia de que él fué el iniciador y fundador de este Centro, resolviéndose, también, por unanimidad, que en el BOLETIN del Partido se haga público el pesar de los afiliados de Mataderos por la ausencia de este compañero activo, leal y sincero militante.

#### SECCION 1a. (Liniers)

##### Asamblea extraordinaria del 28 de agosto de 1914

Asisten 12 afiliados.

—Tratado ampliamente el asunto Santeramo, al que se le hacen diferentes cargos en su gestión como miembro de una comisión de fiesta, vótase una moción de expulsión de dicho ciudadano, obteniendo el siguiente resultado: 7 votos por la afirmativa, 4 en contra y un abstenido, resolviéndose, en consecuencia, enviar al C. E. los antecedentes.

—Nómbrase la comisión directiva, que queda así constituida: secretario general, Dionisio Gutiérrez; tesorero, Antonio Tamiozzo; secretario de actas, Luis Santambrogio; vocales: A. Carbone, Luis Terrada, A. Fernández y S. Lartigue.

##### Asamblea del 4 de septiembre

Presentes 15 socios.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Aceptase un afiliado con pase de Nuevos Mataderos.

—Reconsiderase el asunto Santeramo, que había prometido levantar cargos, y presentar un balance de su actuación. Como dicho ciudadano no se hubiese presentado en la asamblea, no obstante haberlo ofrecido en cartas y también verbalmente, se confirma en nueva votación, esta vez por unanimidad, la expulsión de Santeramo.

—Se rechaza por 9 votos contra 5 y 1 abstenido la adhesión pedida de voto general hecho por el Centro de Villa Urquiza.

—Resuélvese nombrar una comisión formada por los ciudadanos Tamiozzo, Ferrari y Gutiérrez, con el encargo de aclarar un asunto referente al afiliado Francisco Gicca, que se considera agraviado por la actitud asumida por el Centro de la 12a. y 13a., al pedir éste su expulsión del Partido.

#### SECCION 2a.

##### Asamblea del 7 de septiembre de 1914

Concurren 26 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance.

—Acuérdase contestar al pedido de voto general propuesto por las agrupaciones de Nueva Pompeya y Villa Urquiza que este Centro no lo acepta, pe-

ro que pedirá a la comisión de estatutos el restablecimiento del artículo 48.

—Apruébase el informe mensual de la comisión de biblioteca.

—Resuélvese enviar un voto de aplauso al grupo parlamentario socialista por su actitud de protesta contra la parcialidad del presidente de la cámara de diputados en el asunto Repetto-Costa.

—Se resuelve enviar una nota a los compañeros de Mendoza haciendo constar la protesta de este Centro por el atropello policial de que fué víctima el pueblo y su digno representante, el diputado Ramón Morey.

—Acuérdase contribuir con una cuota mensual de dos pesos al comité de propaganda gremial y pedir al C. E. del Partido facilite todo dato concerniente a la misión del mismo, para que pueda entrar pronto de lleno en la acción benéfica que está llamado a realizar, prescindiendo al paso su apoyo material.

—Se acuerda preguntar a la dirección de "La Vanguardia" por qué en la misma se publican resoluciones de Centros Socialistas y opiniones de ciudadanos sobre el duelo Palacios, habiéndose acordado en el último Congreso editar un boletín mensual al objeto de insertar las resoluciones internas de los organismos del Partido.

—Acuérdase pedir al C. E. que inicie una campaña contra la guerra.

—Resuélvese dirigirse al mismo pidiéndole informe sobre la misión del empleado electoral creado por el último Congreso y sobre sus horas de oficina.

—Se resuelve preguntar al C. E. sobre las razones para suprimir en el BOLETIN los nombres de los nuevos afiliados.

#### SECCION 4a.

##### Asamblea del 1o. de septiembre de 1914

Presentes 34 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de julio.

—Aceptase un nuevo socio.

—Autorízase a la C. A. para dar de baja a los socios morosos de acuerdo con los estatutos.

—Se acuerda subvencionar, desde noviembre próximo, con 5 \$ mensuales al comité de propaganda gremial.

—Resuélvese instituir una caja pro desocupados afiliados a este Centro, nombrándose una comisión de cinco afiliados que la administre; y pedir al Comité Ejecutivo que organice otra de carácter general que comprenda a los afiliados de todo el Partido en tal condición de desocupados.

—Acuérdase pedir al C. E. indique a la representación parlamentaria socialista la conveniencia de que, por todos los medios a su alcance, impida el encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

—Se resuelve adquirir el retrato de los extintos grandes ciudadanos Juan Jaurés y Augusto Bebel, y retirar del local social el que existe del diputado A. L. Palacios.

#### SECCION 5a.

##### Asamblea del 10 de septiembre de 1914

Presentes 20 afiliados.

—Se aprueban las actas de asambleas anteriores.

—Apruébase el informe de la comisión de fiesta.

—Aceptase un nuevo adherente y se da ingreso a otro con pase de Rosario.

—Se resuelve prestar el concurso moral al comité de propaganda gremial de los Centros Socialistas, no haciéndolo materialmente por no permitirlo los recursos del Centro.

—Destínanse al archivo las notas de los Centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza solicitando apoyo en el pedido de voto general para juzgar la actitud del afiliado Palacios.

—Acuérdase acceder al pedido de la sociedad de socorros mutuos La Patriótica, alquilándole el local del Centro para efectuar sus reuniones.

—Acuérdase por 12 votos solicitar de la dirección de "La Vanguardia" se abstenga de publicar las resoluciones de los Centros, reservándolas para el BOLETIN mensual del Partido.

—Resuélvese por unanimidad enviar a los ciudadanos que componen el grupo parlamentario socialista un voto de sincera adhesión por la manera digna con que encaran los asuntos sometidos a su deliberación en el seno de las cámaras a que pertenecen.

#### SECCION 7a.

Asamblea del 11 de septiembre de 1914

Presentes 31 asociados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance del mes de agosto.

—Acéptase un nuevo afiliado al Centro y socio de la biblioteca.

—La asamblea acuerda archivar una nota del Centro de la sección 16a.

—Se acuerda contestar a una nota del comité de propaganda gremial que, por el momento, este Centro no puede contribuir con la cuota que solicita.

—Por 20 votos se acuerda dar de baja al ciudadano Juan Cavani.

—Apruébase el informe del delegado ante el comité pro reglamentación.

—Se resuelve organizar una conferencia sobre la cuestión monetaria.

—En vista de que la asamblea anterior reconsideró uno de los acuerdos, la C. A. retiró la renuncia colectiva que tenía presentada.

#### SECCION 8a.

Asamblea del 10 de septiembre de 1914

Asisten 30 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Acéptanse 2 nuevos socios.

—La asamblea resuelve, por gran mayoría, archivar las notas de los Centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza, referentes al pedido de voto general para el asunto del duelo Palacios.

—Reintégrase la C. A. con el compañero Juan A. Luoni.

—Por 17 votos contra 3 se resuelve protestar enérgicamente de la actitud del Comité al publicar en el diario del Partido, resoluciones de los Centros, contrariando así la resolución tomada en el congreso socialista últimamente celebrado en la ciudad de Rosario.

—La asamblea resuelve, por 13 votos contra 6, considerar en la próxima asamblea un proyecto castigando el duelo como un delito criminal.

#### SECCION 9a.

Asamblea del 11 de septiembre de 1914

Asisten 28 socios.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese pedir a la comisión de estatutos la modificación del artículo 2o., que impide el ingreso a los extranjeros que carecen de derechos políticos.

—Apruébase el informe de la C. A.  
—Por 15 votos contra 2 se acuerda postergar hasta la próxima asamblea toda resolución respecto de los socios atrasados, notificándoles lo acordado.

—Resuélvese por unanimidad enviar una nota al C. E. pidiéndole cite a los secretarios de los Centros de la capital para resolver, en reunión de los mismos, acerca de una agitación en pro de los desocupados.

#### SECCION 10

Asamblea del 26 de septiembre de 1914

Presentes 17 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance de los meses de julio y agosto.

—Se aceptan dos nuevos afiliados.

—Por 11 votos contra 3 la asamblea se muestra conforme con la nota del Centro de Caballito Norte, proponiendo invitar al C. E. para que inicie una agitación en pro de los graves problemas de la desocupación.

—Acéptase la renuncia de vocal presentada por J. Oriolo, nombrándose en su reemplazo a Cayetano Oriolo.

—Acuérdase postergar para la próxima asamblea una nota del comité de propaganda gremial, encargando al secretario invite especialmente a la asamblea al delegado ante el comité de propaganda gremial.

#### SECCIONES 12 Y 13

Asamblea del 8 de septiembre de 1914

Asisten 48 afiliados.

—Se da de alta a un afiliado que presenta pase de la 2a. y se acuerda la baja de Luis Parés.

—Resuélvese contribuir con 2 pesos mensuales para ayudar a sufragar los gastos del comité de propaganda gremial.

—Se rechaza por 24 votos contra 21 y 3 abstendidos, el pedido de voto general formulado por los centros de Villa Urquiza y Nueva Pompeya, relativo al duelo Palacios.

—De acuerdo con un pedido del Centro de Liniers, se resuelve remitirle nota de las acusaciones formuladas contra el afiliado del referido Centro, ciudadano Francisco Gicca.

—Por unanimidad se acuerda protestar contra el atentado brutal cometido en Mendoza en la persona del ciudadano Ramón Morey.

—La asamblea resuelve por unanimidad pedir a la dirección de "La Vanguardia" no publique en lo sucesivo resoluciones como la del Centro Femenino, estableciendo para los desocupados las "sopas" que deprimen y envilecen.

—Por 19 votos contra 15 y 14 abstendidos, se toma la resolución siguiente: "El Centro de la 12 y 13 vería con agrado no se repitieran publicaciones como la que con el título "Por el honor de la clase trabajadora" apareció en "La Vanguardia", referente a las resoluciones de los centros, puesto que están en desacuerdo con lo determinado en el último Congreso, como asimismo la carta particular aparecida en el mismo diario".

—A pedido del delegado del comité Pro reglamentación del trabajo de la mujer y del niño, se hizo una subscripción a favor del mismo, recaudándose la suma de \$ 4.20.

#### SECCION 14

Asamblea del 4 de septiembre de 1914

Asisten 32 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de julio y agosto.

—Por 25 votos en favor y 6 abstendidos se resuelve adherirse al pedido de voto general solicitado por el Centro de Villa Urquiza.

—Acéptase la renuncia presentada por el delegado ante el comité pro reglamentación, ciudadano Fachal, nombrando en su reemplazo a G. Pérez.

—Se aprueban las solicitudes de ingreso de dos nuevos afiliados.

—Apruébase la renuncia del delegado al comité Pro casa del Partido y cubriese el cargo con el ciudadano R. Fachal.

—Por 10 votos contra 9 y 17 abstendidos se da por terminado el asunto Giménez.

—Se aprueba el informe de la C. A. relativo al local.

—Resuélvese protestar del atentado contra el diputado Morey.

—Acuérdase pedir a la C. A. organice una agitación en caso de que se pretenda una nueva emisión de papel.

#### SECCION 16 (Saavedra)

Asamblea extraordinaria del 27 de septiembre de 1914

Asisten 19 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Nómbrense revisores de cuentas a los ciudadanos F. P. Taquini y F. Acatini.

—Resuélvese llamar a asamblea general extraordinaria para el 11 de octubre.

—Acuérdase donar dos libros a la biblioteca popular Máximo Gorky.

—Se nombra delegado al comité de propaganda gremial al afiliado A. Folcia.

—Acéptase la renuncia de delegado al comité pro Casa del Pueblo a R. Quiroga.

—Se resuelve abonar el importe de la luz del local, que hasta ahora abonaba la Juventud Socialista.

—Acéptase un nuevo afiliado.

—Acuérdase pedir al Comité Ejecutivo organice una manifestación nocturna en pro de la paz y contra la guerra.

—Otórtese pase a un afiliado para el nuevo Centro de Coghlan.

#### SECCION 16 (Belgrano)

Asamblea del 4 de agosto de 1914

Asisten 28 afiliados.

—La asamblea se pone de pie en homenaje a la muerte de Jean Jaurés.

—Se aprueba el acta de la anterior con algunas observaciones.

—Se acepta como nuevos adherentes a 7 ciudadanos.

—Reintégrase la J. A. con los afiliados J. Papetti, A. Pinto y J. Luoni.

—Se nombra para la comisión de fiestas a los ciudadanos M. Barthil, V. Gaddi, Cinchi Hnos., R. Mastrogianni y Laborde.

—Acuérdase exonerar del pago de la entrada a la fiesta a los adherentes desocupados y fijar media entrada para los conscriptos afiliados al Centro.

—Por unanimidad se acuerda separar del Centro al ciudadano Hurtado Mendoza, basándose la asamblea en las siguientes causas: 1a. Por no haber cotizado desde que ingresó en el Centro; 2a. Por su mal comportamiento como director del cuadro filodramático; 3a. Por su costumbre de bebedor.

—Se acuerda enviar una nota al C. E. a propósito del duelo Palacios y condenando la actual guerra europea.

#### SECCION 17

Asamblea del 4 de septiembre de 1914

Presentes 22 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—No se aprueba el balance por no hallarse revisado por los revisores de cuentas.

—Resuélvese archivar una nota del Centro de Nueva Pompeya referente al asunto Palacios, por haberse pronunciado ya sobre el caso este Centro.

—Acuérdase pedir al C. E. conteste

categoricamente si el Centro Socialista de Maldonado está reconocido como adherente al Partido.

—Se da de baja por morosos a José Sabato y David Jordán.

—Déjase sin efecto la baja impuesta al ciudadano José Scacchi por la asamblea anterior.

—Se hace constar que el compañero Carlos Costa Guido, que por error fué incluido entre los dados de baja, ha solicitado pase para otra agrupación.

—Admítase a cuatro nuevos socios y uno con pase de la sección 19.

—Apruébanse los informes de la C. A., biblioteca, delegados del comité de propaganda gremial, pro leyes obreras y departamento del trabajo.

—Se acuerda enviar una nota al C. E. solicitando haga efectivo el pago de cinco pesos por conferencia, como lo hacía el C. E. anterior (nota 506-545).

—Resuélvese enviar al Centro Socialista de Mendoza una nota protestando por la agresión de que fueron víctimas nuestros compañeros de esa localidad.

#### SECCION 17 (Maldonado)

Asamblea del 4 de septiembre de 1914

Presentes 23 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior, los balances y el informe de la C. A.

—Acuérdase reformar el artículo 10. de la carta orgánica, de acuerdo con el pedido del C. E.

—Es aprobado un voto de reconocimiento al delegado ante el comité de reglamentación, ciudadano José Carameña.

—Referente a la confagración europea, la asamblea resuelve solidarizarse con la actitud asumida por los socialistas de los países invadidos y especialmente con la de los diputados Vanderfelde, Guesde y Sembat.

#### SECCION 20

Asamblea del 10. de septiembre de 1914

Asisten 20 adherentes.

—Se resuelve por 11 votos contra 9 apoyar ante el C. E. el pedido de voto general hecho por el Centro Socialista de Nueva Pompeya sobre el asunto del duelo Palacios.

—Por 14 votos contra 5 se aprobó la siguiente moción: "El Centro Socialista de la 20 circunscripción protesta por la forma parcial con que procede la dirección de "La Vanguardia" al publicar las notas que sobre cuestiones internas le remiten los centros.

### PROV. DE BUENOS AIRES

FEDERACION SOCIALISTA DE LA PROVINCIA DE B. AIRES

(F. S. B. A.)

REUNIONES DE LA J. EJECUTIVA

Septiembre 10. de 1914

Presentes: Thiessen C., Amodio L., Rodríguez A., Nine J., Balliño J. P. — Ausentes: con aviso, Pizza M.; sin aviso, diputado Oddone.

Se leen las actas de dos sesiones anteriores, y se aprueban con una breve aclaración a una de ellas.

—El ciudadano Nine manifiesta que por razones de trabajo no podrá continuar en el cargo de secretario de actas. Se designa para reemplazarlo a Luis Amodio, quedando Nine como vocal de la junta.

—La secretaria informa haber atendido los siguientes pedidos de conferencias:

Puerto La Plata, para el jueves 3, Carlos Pascali e ingeniero José B. Maril; San Martín, domingo 6, los mismos oradores; Baradero, domingo 13, diputado nacional Francisco Cúneo; Pergamino, domingo 27, diputado provincial Adolfo Dickmann y ciudadano José P. Balliño.

—El Centro de Chivilcoy comunica la suspensión de su conferencia del 28 de agosto, en razón del impedimento tenido por el diputado de Tomaso para concurrir a ella. Hace gestiones ante este ciudadano para realizarla el 5 de septiembre corriente.

—El gestor de cartas de ciudadanía, compañero Bazán, comunica los nombres de varios ciudadanos que, habiéndoseles concedido carta de ciudadanía, no han concurrido a retirarlas. Se acuerda resolver sobre esto en la reunión próxima y de acuerdo con los datos pedidos por la secretaria a los centros respectivos.

—Abonan cotizaciones los centros de Valentín Alsina, Luján, Bernal y Dolores.

—En una nota del Centro de Zárate se resuelve solicitar algunas aclaraciones en los informes que comunica.

—Se leen otras notas de los centros de Las Flores, Bahía Blanca, Guaminí, Quilmes, Coronel Suárez, Bolívar, Olavarría, Isla Maciel, Balcarce, San Martín, Baradero, Pergamino, J. J. Raffinetti y secretaria de la junta electoral bonaerense.

Septiembre 8 de 1914

Presentes: diputado Oddone, Amodio L., Pizza M., Thiessen C., Rodríguez A. y Balliño J. P. — Ausente, J. Nine.

La tesorería presenta el balance general correspondiente al primer semestre del año corriente, que ha sido comprobado y formado por los revisores de cuentas de la Federación, el que arroja los siguientes totales: Entradas, pesos 9.447.28; salidas, \$ 8.217.29. Se acuerda enviar copia de dicho balance a los centros de la provincia.

—Abonan cotizaciones los centros de Adrogue, San Pedro, Pigüé, Bahía Blanca, San Nicolás, Los Hornos, Villa Ballester, Caseros, Las Flores, Coronel Pringles.

—El Centro de Arrecifes comunica su resolución de intervenir con lista de candidatos propios en los próximos comicios municipales.

—De acuerdo con los informes recibidos de varios afiliados, que, habiendo obtenido carta de ciudadanía por intermedio de esta Federación, no concurren a retirarla por causas diversas, se resuelve encarecer a los secretarios de los centros bonaerenses la conveniencia de que llamen la atención a los posibles nuevos solicitantes sobre la necesidad inevitable de concurrir personalmente a prestar juramento en el juzgado de La Plata. Este requisito no se ha podido lograr que se efectúe en los pueblos de residencia de cada interesado, a pesar de las reiteradas gestiones en tal sentido efectuadas por el delegado de la junta de esta Federación ante el juzgado platense.

—Los ciudadanos Thiessen y A. Dickmann comunican que en la reunión próxima de esta junta presentarán el proyecto de plataforma electoral municipal que se les ha encargado.

—Se leen y resuelven diversas notas sobre pedidos de informes, oradores, ciudadanía, etc., de los centros de Maipú, Talleres, Juárez, Ingeniero White, Tandil, Moreno, Tolosa, Nueva Pompeya, Balcarce, San Fernando, Merlo, Carhué, Punta Alta, diputado Repetto y

gestor de cartas de ciudadanía, M. J. Bazán.

—El Centro de Tandil envía un ejemplar del primer número de su órgano periodístico, "El Demócrata", que aparecerá todos los domingos. Se acuerda enviarle un voto de estímulo.

Septiembre 15 de 1914

Presentes: M. Pizza, C. Thiessen, L. Amodio, A. Rodríguez y J. P. Balliño. — Ausentes: J. Nine y diputado Oddone.

Se lee y aprueba el acta de la reunión anterior.

—Abonan cotizaciones los centros de Lincoln, Punta Alta, Bánfield, Lanús Oeste, Tandil, Castelli, Tolosa, Capitán Sarmiento.

Salda su deuda por carteles y boletas electorales, Olavarría. Envía dinero a cuenta de talonarios de rifa, Cap. Sarmiento.

—El gestor de cartas de ciudadanía, ciudadano M. J. Bazán, envía diversos informes, que se transmiten a los respectivos centros: Morón, Lobos, G. Madariaga, Talleres, Tandil y Quilmes. Ha sido concedida la ciudadanía a José Tozzi, de G. Madariaga.

—Se encarga a la secretaria la designación de los oradores solicitados por los Centros de Maipú y Luján.

—El diputado Adolfo Dickmann y el ciudadano Thiessen presentan los proyectos de plataforma electoral municipal que la Junta les había encargado.

Después de un cambio de ideas, se acepta el proyecto siguiente, que se resuelve enviar a todos los centros de la provincia:

10. Jornada de ocho horas y salario mínimo de 4 pasos para los trabajadores empleados directamente por las municipalidades y para todos los que se ocupen en obras públicas licitadas por las mismas.

20. Prohibición de pagar los salarios de los obreros a que se refiere el artículo anterior con vales o bonos.

30. Impuestos municipales progresivos sobre los terrenos no edificados, situados en el ejido del pueblo.

40. Exención de todo impuesto municipal de edificación, de cercos y veredas, así como de toda obra que beneficie la higiene y comodidad de la vivienda y de estética edilicia.

50. Exención de todo impuesto municipal a los artículos de consumo y a las cooperativas de producción, venta y edificación.

60. Fomento de la educación común mediante el suministro de matrículas, útiles, merienda y ropa a los niños cuyos padres o tutores se encuentran imposibilitados de hacerlo.

70. Dictar medidas tendientes a combatir el alcoholismo.

—La secretaria informa sobre diversas notas de trámite recibidas de los centros: Avellaneda, Castelli, San Martín, Villa Ballester, Bernal, Ing. White, Tolosa, Las Flores, Tres Arroyos, Coronel Pringles, Bahía Blanca, Balcarce, Cap. Sarmiento, Chacabuco y Pergamino.

—El Centro La Plata, secciones 1a. y 4a., solicita ayuda material y designación de oradores para realizar en esa ciudad una agitación en pro de la convocatoria a elecciones municipales. Se resuelve de conformidad el designar oradores, costeados los gastos de viaje a los mismos por cuenta de la tesorería de la Junta, y resolver, en cada ocasión, sobre cualquier otro aporte material que a tal objeto se solicite.

—Se reciben informes de varios centros sobre los trabajos que realizan para las próximas elecciones municipales del mes de noviembre. Se acuerda enviar a los mismos un ejemplar de la ley electoral y otro de la orgánica de las municipalidades bonaerenses, que acaban de obtenerse en el ministerio de gobierno provincial.

—La secretaria comunica haber enviado a todos los centros de la provincia

unas planillas para que informen a la Junta sobre la realización de cada conferencia que organicen, y otra para resumen de las efectuadas desde el último congreso provincial hasta la fecha.

Septiembre 22 de 1914

Presentes: L. Amodio, M. Pizza, A. Rodríguez y J. P. Baliño. — Ausentes: Nine y Oddone; con aviso, Thiessen.

Se lee el acta de la reunión anterior, la que es aprobada.

—La secretaría informa haber remitido a cada uno de los centros federados un ejemplar de la ley electoral provincial con las modificaciones que recientemente ha sufrido, y otro ejemplar de la ley orgánica de las municipalidades bonaerenses.

—Se acuerda solicitar la cooperación de todos los oradores del Partido, y especialmente de los parlamentarios socialistas, para las conferencias a realizarse en las distintas comunas de la provincia con motivo de los comicios municipales de noviembre próximo.

—Se encarga al diputado Oddone la representación de la Junta para exigir la instrucción de un sumario contra el cabo de la policía de Lanús, que el domingo pasado hirió inmotivadamente, al ciudadano Esteban Perrone, secretario del Centro Socialista Lanús Este.

—Se reciben los resúmenes de las conferencias realizadas desde agosto del año pasado hasta la fecha, en los centros de Bolívar, Dolores, Bragado, Villa Ballester y Olavarría.

—Remiten las fichas de sus afiliados los centros de Baradero, Avellaneda, Tolosa, Bánfield, Ing. White, Salto, Isla Maciel, V. Ballester, Bahía Blanca, Bolívar y Cap. Sarmiento. Se recomienda a los demás centros la remisión de esas fichas.

—Se resuelve comunicar al ciudadano Pedro J. Casagrande que la Junta no le concede la representación ni autorización que pide para realizar giras de propaganda por la provincia.

—Se designa al compañero Carlos Pascali para hablar el 26 en la conferencia de Tolosa (La Plata). A los ciudadanos Víctor Huergo y Joaquín Apolinario para hablar en Luján el 4 de octubre. Al centro de Adrogué se le pide postergue su conferencia del 4, pues en esa fecha se realiza un mitin en las linderas localidades de Lomas, Bánfield y Talleres.

—Los centros de La Plata (1a. y 4a., 3a. y Tolosa) envían el programa de las conferencias organizadas en favor de la municipalidad electiva. Se aprueba y se encarga a la secretaría la designación de oradores.

—Abonan cotizaciones los centros de Chascomús e Ituzingó.

—Se leen y toman diversas resoluciones sobre las notas de los centros de San Martín, Avellaneda, Pergamino, Tolosa, Balcarce, Coronel Pringles, Punta Alta, General Sarmiento, Bahía Blanca, y ciudadanos J. M. Bazán, Cayetano Marino y Juan S. Sosa, las que se comunicarán por secretaría.

Septiembre 29 de 1914

Presentes: L. Amodio, M. Pizza, A. Rodríguez y J. P. Baliño. — Ausentes con aviso: C. Thiessen, diputado Oddone y J. Nine.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

—La secretaría informa de que el diputado Oddone concurrió, por encargo de la misma, el jueves de la semana pasada, a la comisaría de Lanús, enterándose de que el ciudadano Perrone había sido ya puesto en libertad, y permanecía detenido y sumariado el cabo agresor. También informa la secretaría de

que, hasta ese momento, no había recibido la menor noticia sobre este asunto ni del Centro de Lanús ni del afiliado Perrone.

—Abonan cotizaciones los Centros de Dolores y Coronel Suárez.

—El Centro de Baradero comunica el texto de la plataforma electoral y la lista de candidatos que ha formulado para los comicios municipales de noviembre próximo. Se aprueban.

—Se encarga a la secretaría la designación de orador que solicita el Centro de Los Toldos, para el domingo 11 de octubre.

—El gestor de cartas de ciudadanía de esta Federación, ciudadano M. J. Bazán, comunica haber sido concedidas por el juez las de los afiliados León Banti, de Avellaneda, y Antonio Janini y Luis Valenti, de Morón.

—El Centro de Castelli comunica haber suspendido la venta de galleta que realizaba en su local, en razón de que los comerciantes de la localidad rebajaron a 20 centavos el precio de venta de ese artículo de consumo, realizándose así el propósito perseguido por dicha agrupación socialista.

—Envían resumen de las conferencias realizadas desde agosto del año pasado hasta la fecha, los centros de Avellaneda, Salto, Merlo, Adolfo Alsina (Carhué), Azul, Juárez, Castelli, San Martín, Chivilcoy, Caseros (Partido San Martín), Lincoln y Capitán Sarmiento.

—Los secretarios de los cuatro centros de La Plata comunican la aceptación de los oradores designados para las conferencias a realizarse en favor de la convocatoria a elecciones municipales de aquella ciudad, e indican la conveniencia de que en el mitin del 25, además de los oradores designados, se invite también al doctor Alfredo L. Palacios. La secretaría informa haberlo ya invitado, esperando su contestación para la semana próxima.

—Se toma cuenta de distintas notas recibidas de los centros de Adrogué, Pigüé, Pergamino, Pellegrini, Capitán Sarmiento, Morón, Lanús Oeste, Los Toldos, Chacabuco, San Fernando, Tandil, Punta Alta, Coronel Pringles, Villa Ballester, Bánfield, Azul, Chascomús, Isla Maciel, San Pedro, San Isidro, Balcarce, Lincoln, Tandil, Coronel Suárez, 25 de Mayo, Lanús Oeste, Santos Lugares y Mar del Plata; director de LA VANGUARDIA, ministro de gobierno provincial y ciudadanos José Recalde, Joaquín Apolinario y Fco. J. Romero.

—El Centro de Morón comunica que, accediendo al pedido de la junta, ha levantado la suspensión al afiliado Alejandro Rodríguez.

—La secretaría informa haber contestado diversas consultas formuladas por los centros federados, sobre interpretación de artículos de la ley electoral y condiciones de afiliados para ser candidatos a las elecciones municipales.

#### ARRECIFES

Asamblea del 2 de septiembre de 1914

Asisten 14 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se encarga a los revisores de cuentas informen en la próxima asamblea extraordinaria respecto al estado de la caja social y del resultado de la rifa pro fondos Federación Provincial.

—Se suspende como socios a 8 ciudadanos y se acepta la renuncia de adherente presentada por Ramón Basanta.

—Fueron aceptados dos nuevos afiliados.

—No se hace lugar al pedido de voto general solicitado por los centros de Villa Urquiza y Nueva Pompeya, rela-

tivo al asunto Palacios, aprobándose en cambio, la siguiente declaración: "Teniendo en cuenta que en el último Congreso del Rosario se nombró una comisión para estudiar todas las proposiciones referentes al duelo y redactar el proyecto de estatutos, este Centro resuelve condenar la actitud del diputado Alfredo L. Palacios, por su reincidencia en las malas prácticas llamadas "cuestiones de honor".

Esta resolución fue aprobada por 13 votos contra 1.

—Se nombró la nueva C. A. con los siguientes compañeros: secretario general, Humberto Defferrari; de actas, Juan Bertholaga; tesorero, Bernardo Anzoategui; vocales: W. Mateo Leiva, Enrique Chaves, Antonio Fusari y Joaquín Hortal; corresponsal de "La Vanguardia", Miguel A. Pérez.

—Se acordó invertir hasta la suma de \$ 70 en la compra de muebles para el Centro.

—El secretario hace entrega de la suma de 27 pesos, importe de un donativo hecho con anterioridad por C. A. Torcelli.

—Acuérdase enviar un telegrama de protesta contra el atropello policial de los compañeros de Mendoza.

—Se resuelve concurrir a las elecciones municipales y comunicar este acuerdo al Centro de Capitán Sarmiento.

Asamblea del 15 de septiembre de 1914

Asisten 7 afiliados.

—Se aceptan las renuncias presentadas de sus cargos por el tesorero y el corresponsal de "La Vanguardia", dejando el nombramiento de los mismos para la próxima asamblea.

—Apruébase el informe de caja presentado por los revisores de cuentas.

Asamblea del 19 de septiembre de 1914

Asisten 8 adherentes.

—Se nombra tesorero del Centro a Miguel A. Garmendia, vocal a Juan Ciochi y corresponsal de "La Vanguardia" a Santiago L. Farías.

—Nómbrese la comisión electoral con los compañeros M. A. Garmendia, H. Defferrari y J. Hortal y los demás miembros de la C. A.

—Se acepta un nuevo adherente.

SUBCOMITE DE VILLA PORVENIR (Avellaneda)

Asamblea del 13 de septiembre de 1914

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acuérdase concurrir a la asamblea local convocada por el Centro de Avellaneda.

—Se acepta la renuncia presentada por un miembro de la comisión de la biblioteca Alberto De Diego, nombrando en su reemplazo a Raúl Antola.

—La asamblea resuelve dar de baja a Miguel Parascándola y Salvador Azaro.

#### BAHIA BLANCA

Asamblea del 26 de agosto de 1914

Asistencia de 27 afiliados.

—Concédese pase a un socio para Ingeniero White.

—Por 15 votos contra 1 destínase al archivo una nota del Centro de Nueva Pompeya pidiendo el apoyo de éste sobre el restablecimiento del artículo 48 en los estatutos del Partido y para juzgar el duelo del ciudadano Palacios.

—Nómbrese por unanimidad revisores del balance del comité de propagan-

da para que informen acerca del mismo en la próxima asamblea a los compañeros Julián Muzzi y José Kitroser.

—Ampliase el comité de propaganda con tres miembros más, designándose para esos cargos a Camilo Román, Camilo di Clemente y Gaspar Roussillon.

—Ampliase igualmente con dos miembros el comité electoral, nombrándose para integrarlo a Monte de Oca y Veizy.

—Se resuelve por unanimidad tomar parte en las elecciones comunales próximas.

—Y acuérdate el cambio de local, pasando a la calle Donado 412.

#### Asamblea del 9 de septiembre de 1914

Presentes 24 socios.

—Se resuelve efectuar el domingo 20 del corriente un mitin abogando por la instalación de ferias francas, al final del cual se organizará una manifestación hasta la intendencia municipal, donde una comisión entregará al intendente una nota con las conclusiones objeto del mitin y manifestación.

—Se aprueba por unanimidad el balance del comité de propaganda.

—Resuélvese encargar al comité electoral la presentación de una fórmula de la plataforma que este Centro debe sostener en las próximas elecciones municipales, la cual será discutida en asamblea plenaria.

—Se resuelve por unanimidad que la asamblea plenaria acordada se celebre en Ingeniero White, conforme a lo solicitado por el Centro de Puerto Militar, fijándose como fecha el 27 del corriente.

#### BERNAL

#### Asamblea extraordinaria del 7 de septiembre de 1914

Se acuerda separar del Centro a los ciudadanos Tomás Scaglia, Pacífico Lappecci y Rafael Pérez, los dos últimos por morosos y el primero por igual causa y por mala inversión de fondos pertenecientes al Centro.

—Resuélvese iniciar una suscripción para sufragar los gastos de las próximas elecciones.

—Se aceptan cuatro nuevos adherentes.

—Se designa secretario de actas a Carlos Lacasa y vocal a César Rodríguez. El primero en reemplazo de H. Parazza, que también fué separado del Centro por falta de pago y mala inversión de fondos.

#### BRAGADO

#### Asamblea del 4 de septiembre de 1914

Presentes 20 afiliados.

—Acéptanse 5 solicitudes de ingreso.

—Por 15 votos se rechaza la renuncia del afiliado Cuy y se le expulsa del Centro en virtud de ser calumniosos los cargos que hace a la C. A.

#### Asamblea del 8 de septiembre

Considéranse los informes de la C. A. sobre elecciones comunales, pronunciándose la mayoría por la abstención y la minoría por la concurrencia a los comicios. Votado el asunto secretamente, da este resultado: por la abstención, 12 votos; por la concurrencia, 3.

—Resuélvese por 10 votos organizar una conferencia de propaganda para el domingo 20 del corriente.

#### CAPITAN SARMIENTO

#### Asamblea del 6 de septiembre de 1914

Presentes 13 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se designa corresponsal de "La Vanguardia" al afiliado Francisco Moral.

—Renóvese la mitad de la C. A., quedando ésta formada así: secretario general, Antonio Patrón; de actas, José Barceló; tesorero, Luis Tappi; vocales: Carlos Bermani, Benjamín Sánchez, Francisco del Moral y Pablo Sogna; revisores de cuentas: Francisco Buch, Juan Jovannic y Valentín Venturino; comisión de biblioteca: Jaime Barceló, secretario; Antonio Patrón, tesorero; Carlos Bermani, vocal; revisores de cuentas: Francisco Buch y Juan Jovannic.

#### CASEROS (F. C. P.)

#### Asamblea del 11 de septiembre de 1914

Asisten 24 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior y el balance.

—Acéptanse cuatro nuevos adherentes.

—Por unanimidad dáse de baja a Jacinto Peleo, moroso y ausente de la localidad, y se expulsa a Filadelfio Costabile, que ha remitido su renuncia de afiliado en términos incorrectos.

—Eligese por 12 votos miembro de la C. A., en reemplazo de Juan José Berisso, que renunció, a Enrique Nairn.

—Acéptanse los informes de las comisiones.

—Por 13 votos contra 10 recházase el pedido de voto general para la restauración del artículo 48 de la carta orgánica del Partido, aprobándose en consecuencia una moción contraria, por igual número de votos, adhiriéndose a las resoluciones del C. E. y Federación Bonaerense, tomadas a raíz del último duelo del doctor A. L. Palacios.

—Concédese una amnistía para el pago de sus cuotas a dos afiliados faltos de trabajo.

#### Asamblea extraordinaria del 23 de septiembre de 1914

Están presentes 12 afiliados.

—Se acuerda un voto de aplauso al grupo parlamentario socialista por su actuación y triunfo al tratarse en la cámara de diputados los proyectos de emisión de papel moneda.

—Se aprueba la constitución de un comité electoral en el partido de San Martín, del cual forman parte este Centro y los de Santos Lugares, Villa Rallester y San Martín.

—Acuérdate encargar a los ciudadanos Calleja y Montoto para que busquen un local apropiado para el Centro y la biblioteca.

#### CASTELLI

#### Asamblea del 20 de septiembre de 1914

Asisten 16 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase un solicitante de ingreso.

—Se aprueba un manifiesto dirigido al pueblo con motivo de la baja de la galleta por los panaderos locales, debido a gestiones de este Centro.

—Por 7 votos, 5 en contra y 4 abstenidos, resuélvese no acceder al pedido de apoyo que solicita el Centro de Nueva Pompeya para que se someta a un voto general la conducta del afiliado Alfredo L. Palacios por su reincidencia en el duelo.

—Dáse de baja por moroso a Miguel Román.

#### GENERAL SARMIENTO

#### Asamblea del 10 de septiembre de 1914

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébanse los informes de la C. A., de la tesorería y de la biblioteca.

—Se acuerda una amnistía a los afiliados morosos.

—Resuélvese solicitar instrucciones del comité ejecutivo referentes a las elecciones comunales.

#### JUNIN

#### Asamblea del 26 de agosto de 1914

Presentes 36 socios.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Por unanimidad se resuelve repudiar el duelo e insistir ante el grupo parlamentario socialista para que a la mayor brevedad presente a la cámara un proyecto de ley castigando el duelo como un delito común.

—Se cede el local para las reuniones y asambleas del club de football "La Vanguardia", y se acuerda considerar a sus adherentes como abonados a la biblioteca.

—Acéptase como nuevos afiliados a 8 ciudadanos.

—Auméntase con tres miembros más la comisión pro edificio, siendo designados para la misma los compañeros Francisco Casco, Ernesto Hintze y Rizeri Elizard.

—Se renueva la mitad de la C. D., quedando constituida en la siguiente forma: secretario general, Vicente Linguido; de actas, Víctor S. Maurín; tesorero, Ernesto Hintze; bibliotecario, Francisco B. González; vocales: Miguel Castellano, Javier S. Castro y Gregorio Troyano.

—Por unanimidad se acuerda concurrir a las próximas elecciones municipales.

—Se acuerda convocar a una asamblea extraordinaria para considerar un agregado a la carta orgánica.

—Resuélvese considerar como sin trabajo a los adherentes que trabajan en los talleres del F. C. P., que sólo tienen ocupación tres días por semana.

—Se autoriza a la C. D. para organizar un mitin de protesta contra el aumento de los precios de los artículos de primera necesidad.

#### LANUS (Oeste)

#### Asamblea del 13 de septiembre de 1914

Presentes 19 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance de agosto.

—Se dá de baja, a solicitud propia, a Jerónimo Boeri y Mario Gandioni.

—Acéptanse siete nuevos afiliados.

—Se resuelve apoyar el voto general que solicita el Centro de Villa Urquiza para incluir de nuevo en los estatutos del Partido el artículo 48 abolido, como asimismo el pedido del Centro de Nueva Pompeya para que se someta a voto general la actitud del afiliado Palacios. (Ambas resoluciones son aprobadas por 6 votos contra 5.)

—Resuélvese por 9 votos contra 3 archivar una nota del Centro de Lanús (Este) en que comunica haber dejado sin efecto hasta el próximo Congreso una resolución tomada anteriormente, por la cual no reconocía la constitución de este centro, e invitar al Comité Ejecutivo a tomar las medidas pertinentes, a fin de que el centro de Lanús (Este) acate la resolución adoptada por dicho comité al aceptar la incorporación de este centro como adherido al Partido.

—Nómbrase secretario general al ciudadano J. Salmonsén, que lo es de actas, en reemplazo de M. Pruganó, que renunció por motivos de salud, y designase secretario de actas a P. Romero.

—Confírmase en los puestos de secretario de actas y tesorero respectivamente de la biblioteca a M. Castronón y J. D. Barca, nombrados provisionalmente por la C. D. Como suplentes elíjese a Albert y Gullo, y revisores de cuentas a Muñoz y Hufmitd.

—Resuélvese dar un voto de aplauso al diputado de Tomaso por la minuta de comunicación presentada al congreso sobre colonización agrícola, como asimismo a toda la diputación socialista por su actuación de lucha a favor de la clase trabajadora.

#### LA PLATA (Secciones 1a. y 4a.)

##### Asamblea del 13 de septiembre de 1914

Asisten 17 afiliados.

—Se aprueban el acta de la asamblea anterior y el informe de la junta administrativa.

—Admítase a dos solicitantes de ingreso y a otros dos con pase de Tolosa.

—Por 7 votos contra 5 apruébase una moción de censura para el tesorero por su ausencia, que impide conocer el informe a su cargo.

—Se resuelve archivar notas de los centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza.

—Apruébase el informe de la comisión de biblioteca, reintegrándose la junta con el ciudadano Juan Sabattini.

—Resuélvese pedir a la junta de la Federación Provincial su ayuda material para organizar una agitación pro municipalidad en La Plata, así como el envío de oradores. (Unanidad.)

—Por 6 votos a favor y 5 en contra se resuelve dirigirse al Centro de la sección 3a manifestándole que el de la 1a. y 4a. vería con agrado que la junta administrativa del primero convocase a asamblea extraordinaria del mismo para tratar de la fusión de los dos centros, pero, teniendo en cuenta el compromiso contraído con la sociedad de Dependientes de comercio, conservando el local que ocupa el de la 1a. y 4a.

—Acuérdase pasar a la J. A., para que asesore y proceda en consecuencia, una moción sobre un impuesto a la exportación de trigo.

#### LA PLATA (Sección 3a.)

##### Asamblea del 5 de septiembre de 1914

Presentes 25 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior, el movimiento de caja y el informe de la C. A.

—Reintégrase la C. A. con el ciudadano Lucio Baldovinos.

—Se acepta un nuevo afiliado.

—Apruébase el informe de la comisión de biblioteca.

—Por 19 votos contra 4 se acuerda pedir el voto general para incluir el antiguo artículo 48 en los estatutos del Partido.

—Por 16 votos contra 4 y 3 abstenidos se toma la siguiente resolución, relativa a la moción del Centro de Villa Urquiza:

1o. Negar la solidaridad pedida, por cuanto en el último Congreso del Rosario se suprimió lo pertinente a la prohibición del duelo.

2o. Que por lo tanto no es al diputado Palacios a quien debe censurarse sino a los que olvidaron los principios y métodos del Partido, que están por encima de todos los prejuicios de sus componentes, debiendo éstos amoldarse y respetar las leyes que nosotros mismos nos demos, si es que realmente amamos la causa que defendemos, que no es otra que el derecho a la vida de cada uno.

3o. Que los que votaron la supresión

de la prohibición del duelo, olvidaron que ese derecho a la vida es sagrado, tanto para nuestros compañeros como para los demás hombres, y que el duelo es un atentado contra esa vida, puesto que los combatientes desean eliminarse mutuamente.

4o. Que al votar esa supresión dieron lugar a que nuestro compañero Palacios no hiciera un último esfuerzo ante la prohibición y olvidara el detestable prejuicio que lo pone en peligro constante, y a nosotros en ridículo, haciéndonos pasar por falsos partidarios de la razón.

Por todo lo expuesto condenamos la actitud inconsciente y contraproducente de todos los delegados que en el Congreso citado votaron la supresión de la parte de los estatutos que prohibía el duelo, y pedimos a los compañeros del Centro de Villa Urquiza desistan de sus propósitos y se preparen para cumplir con su deber en el próximo Congreso.

—Se acordó apereibir al adherente J. Cuomo por el cambio de palabras que tuvo durante la asamblea con otro compañero.

#### INGENIERO WHITE

##### Asamblea del 23 de agosto de 1914

Asisten 11 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se acepta el ingreso de un afiliado con pase de Bahía Blanca.

—Se nombran 6 adherentes para la nueva C. A.

—Acuérdase dar de baja a Juan Deza.

—Se designa a los ciudadanos Miguel Etcheharay y José Casco para reintegrar el comité electoral de Bahía Blanca.

—Resuélvese exceptuar del pago de las cuotas a los compañeros desocupados.

#### LINCOLN

##### Asamblea del 13 de septiembre de 1914

Presentes 20 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acuérdase archivar las circulares de los centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza, referentes al asunto Palacios, por haber dado esta agrupación su opinión al respecto ante el C. E.

—Apruébanse los balances hasta el 10 del corriente.

—Resuélvese encomendar a la comisión y a los ciudadanos Manuel Buceta y Pedro Amadeo para que estudien las condiciones en que el Centro se encuentra e informen sobre los afiliados que pueden ser candidatos en las próximas elecciones municipales.

—Acéptase un nuevo afiliado.

—Acuérdase solicitar al C. E. manifieste si la comisión de estatutos nombrada en el XII Congreso del Partido se ha o no expedido en la confección de los mismos.

—Resuélvese pedir a la Federación Provincial la designación de un orador para tomar parte en el acto a celebrarse el 4 de octubre.

—Acéptanse y agradécense las donaciones hechas a la biblioteca por los ciudadanos A. Torcelli, D. Amadeo, G. de la Hera, L. Bassini y "Nueva Era".

—Reintégrase la comisión de biblioteca con el ciudadano Pablo Massé.

#### MAR DEL PLATA

##### Asamblea del 1o. de agosto de 1914

Asisten 22 afiliados.

—Acéptase como nuevos socios a dos ciudadanos.

—Nómbrase una comisión, compuesta

por los afiliados J. Darrieuse, C. Guffanti, A. Meregá y G. Ferreira, con objeto de estudiar y solucionar asuntos interesantes de esta agrupación.

—Elíjese vocales de la C. A. a los compañeros C. Guffanti, R. Alvarez y G. Jordán, y prosecretario a A. Meregá.

—Acuérdase celebrar conferencias los sábados en el local del Centro.

—La asamblea pónese de pie en homenaje al extinto líder socialista francés Juan Jaurés y acuerda enviar una nota de pésame a los camaradas de Francia y a la Oficina Internacional del Partido protestando contra el alevoso crimen. En este sentido se acuerda también lanzar al pueblo un manifiesto en número de mil ejemplares.

##### Asamblea extraordinaria del 9 de agosto de 1914

Concurren 17 adherentes.

—Resuélvese celebrar dos mítines y conferencias, anunciándolos previamente por medio de carteles y manifiestos, versando el primero sobre la venta de los dreadnoughts, la derogación de las leyes social y de residencia, las reformas impositivas que abaraten los consumos y creación de escuelas primarias; y el segundo en protesta contra las autoridades comunales, abogando en pro de los peones de limpieza y pidiendo la rebaja de los alquileres.

—Déjase constituido un comité gremial formado por los ciudadanos V. Pomares, J. Darrieuse y J. Castro Blanco.

#### MORENO

##### Asamblea del 5 de septiembre de 1914

Concurren 15 socios.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance.

—Resuélvese dar de baja a los ciudadanos Vicente Pérez López, Bernardo Lloveras y Bartolo Raffo, por merosos y por no estar, además, de acuerdo con los propósitos del Partido.

—Se resuelve protestar del atropello brutal de que fué objeto el diputado doctor Nicolás Repetto y remitir a éste una carta expresándole las más vivas simpatías.

—Se acordó abonar alquiler por el local que ocupa el Centro, el que había sido cedido gratuitamente por tiempo indeterminado.

—Acuérdase poner al día con la caja a los socios desocupados, pagándose el importe del fondo destinado a ese objeto.

#### PERGAMINO

##### Asamblea del 20 de agosto de 1914

Asisten 10 afiliados.

—Resuélvese organizar una campaña por la convocatoria a elecciones comunales.

—Se acepta como adherentes a tres ciudadanos.

—Se da de baja a Ernesto Musachi.

—Designa a los ciudadanos C. Venini, T. Apullan, M. Corallini, G. Alvarez, J. Raso y C. Costa en comisión para el periódico "Despertar!"

—Nómbrase secretario del comité electoral a G. Alvarez.

—Se resuelve protestar de la agresión al diputado Repetto.

—Acuérdase conceder el salón a la sociedad "Gloria de la Juventud".

—Acéptase una donación de M. Carballa.

#### PUERTO DE LA PLATA

##### Asamblea del 15 de septiembre de 1914

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior, haciendo constar que en ella no figura el acuerdo tomado en la asamblea anterior relativo a la circular de la Juventud Socialista de la 16a., de la capital federal.

—La asamblea aprueba el informe de la J. A.

—Resuélvese abonar las cuotas que se adeudan al C. E.

—Postérgase para la próxima asamblea la consideración de la renuncia del secretario general y las notas de los centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza, referentes al asunto Palacios.

—Acuérdase solicitar del juzgado de paz informes relativos a la depuración del padrón.

#### Asamblea extraordinaria del 20 de septiembre de 1914

Presentes 18 afiliados.

—Se acepta la renuncia del cargo de secretario general al ciudadano Mario T. Salvo.

—Sobre las notas de los centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza, resuélvese por 13 votos contra 6 pedir el voto general para reincorporar a los estatutos el artículo 48, rechazando el agregado propuesto por la comisión de estatutos.

—Acuérdase pedir a la comisión nombrada con motivo del asunto Barrios se expida dentro de 15 días.

—Se acuerda aplaudir la actitud de los diputados socialistas en el congreso.

—Acuérdase que la C. A. abone mensualmente la cantidad de 10 pesos por el alquiler de la pieza que ocupa en el hospital el compañero Antonio Panceira, que se halla enfermo.

#### PUNTA ALTA

#### Asambleas de los días 13 y 26 de agosto

Presentes 18 y 16 afiliados, respectivamente.

—Se aprueba el acta de la anterior, el informe de la C. A. y el balance del mes de julio.

—Admítase la solicitud de ingreso de un nuevo afiliado.

—Se resuelve enviar una nota a la comisión de estatutos nombrada en el último Congreso, manifestándole que el Centro de Punta Alta vería con agrado que incluyera en el proyecto de estatutos el artículo 48 derogado por el último Congreso.

—Acuérdase organizar una mitin para dar a conocer al pueblo los proyectos presentados al congreso nacional y de la provincia por los parlamentarios socialistas, nombrándose al efecto una comisión compuesta por los compañeros M. Perusich y Matías Cabañero.

#### Asamblea del 10 de septiembre de 1914

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueban las actas de las sesiones anteriores y el balance.

—Acéptase un nuevo afiliado.

—Se da de baja a los adherentes Angel Abady y Miguel Giorba.

—Por 17 votos y 1 abstenido se aprueba la proposición del Centro de Nueva Pompeya, relativa al pedido del voto general para juzgar la conducta del afiliado Alfredo L. Palacios.

—Se acuerda adquirir varios ejemplares del folleto "El Manifiesto Comunista".

—Acuérdase proponer al Centro de Bahía Blanca y subcomité de Ingeniero White la organización de una asamblea plenaria para nombrar los candidatos

a las elecciones municipales y confeccionar la plataforma electoral.

#### SAN ANTONIO DE ARECO

#### Asamblea del 13 de septiembre de 1914

Asistencia de 12 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de agosto.

—Acéptase la renuncia del afiliado Pedro Marconato.

—Se tomaron varias resoluciones referentes a las próximas elecciones municipales.

#### SANTOS LUGARES

#### Asamblea del 14 de septiembre de 1914

Concurren 14 adherentes.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Resuélvese, respecto de unas notas de los centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza, sobre el duelo del doctor Palacios, atenerse a las resoluciones recaídas en los congresos del Partido.

—Apruébase el informe hecho por el ciudadano Rocaenz acerca del comité electoral de San Martín.

—No hallándose confeccionado el balance, resuélvese enviar al tesorero una nota invitándole a que renuncie el cargo en vista de su negligencia.

—Resuélvese que el balance se haga mensualmente.

—Se da de baja como miembro de la C. A. al ciudadano Suárez y nómbrase en su reemplazo al compañero Landone.

—Dáse ingreso a 3 solicitantes.

—Autorízase a la C. A. para entrevistar a los morosos y conocer las causas de su atraso.

—Resuélvese contribuir con dos pesos mensuales al comité gremial.

—El secretario de V. Ballester informa acerca de dos talonarios de rifa, que se resuelve darlos por perdidos.

#### TALLERES

#### Asamblea del 25 de septiembre de 1914

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de agosto.

—Designase revisor de cuentas al ciudadano I. Hourcade, en reemplazo de José Varino.

—Resuélvese acusar recibo de la nota pasada por el comité de propaganda gremial, manifestándole la imposibilidad de contribuir materialmente al sostenimiento de ese organismo.

—Resuélvese archivar las notas de los centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza sobre el asunto del duelo.

—Por unanimidad se acuerda solicitar de la comisión de estatutos la inclusión del artículo siguiente en el nuevo proyecto:

"Ningún adherente podrá batirse en duelo ni enviar padrinos en las llamadas cuestiones de honor, y el que así lo hiciere queda de hecho separado del Partido, sea cual fuere su situación dentro del mismo."

—Acuérdase apoyar el mitin popular organizado por la comisión gestora del asunto aguas corrientes, para protestar contra las autoridades comunales, que han desatendido las reclamaciones del pueblo en la elevada tasación confeccionada por la compañía encargada de aquel servicio público, y designase para que use de la palabra en dicho acto en nombre del Partido al diputado nacional doctor Alfredo L. Palacios.

—Se aprueba el balance de la Federación Socialista Bonaerense.

—Acuérdase en principio la creación de una cooperativa de consumos en Ta-

leres, y se nombra a los ciudadanos M. Sagarra, R. Kogan, I. Hourcade, J. Ortueta, J. Otegui y C. Contursi para que inicien los trabajos preparatorios.

—Se acuerda no hacer lugar al pedido del subcomité socialista de devolución de unas notas sobre las cuales se tomaron resoluciones en la asamblea anterior.

#### TANDIL

#### Asamblea del 5 de septiembre de 1914

Concurren 25 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La asamblea acuerda adherirse al artículo 2o. de la moción del Centro de Villa Urquiza.

—Se resuelve enviar una nota a la intendencia municipal pidiendo un riguroso contraste y contralor de pesas y medidas a fin de evitar los abusos que realizan algunos comerciantes de la localidad.

—Acuérdase notificar a los adherentes no inscriptos en el padrón provincial no olviden el cumplimiento de su deber como ciudadanos.

#### TOLOSA

#### Asamblea del 24 de agosto de 1914

Presentes 14 afiliados.

—Acuérdase solicitar del C. E. haga gestiones ante el doctor Justo para la reimpresión de la obra "El Capital" de Marx, de que es traductor, o en su defecto la publique como folletín en "La Vanguardia".

—Se acuerda pedir al C. E. invite al ciudadano E. Jiménez, actualmente en Europa, a recoger datos del actual conflicto y de la forma en que intervienen los socialistas en el mismo.

—Resuélvese invitar a los diputados socialistas nacionales y provinciales a encarar los problemas de colonización y desmonte.

—Acuérdase pedir al C. E. insinúe a la dirección de "La Vanguardia" la conveniencia de nombrar un corresponsal en La Plata.

(Todas las resoluciones son tomadas por unanimidad.)

#### TIGRE

#### Asamblea del 25 de septiembre de 1914

Presentes 13 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance de agosto.

—Se resuelve archivar la nota del Centro de la 16a. de la capital federal, relativa a la conducta del afiliado Alfredo L. Palacios.

—Se toma en consideración el proyecto de plataforma electoral enviado por la junta de la Federación y se acuerda ampliarlo de acuerdo con las necesidades locales.

(Todos los acuerdos fueron tomados por unanimidad.)

#### TRES ARROYOS

#### Asamblea del 3 de septiembre de 1914

Asisten 8 afiliados; ausentes con aviso 5.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se acuerda contestar una nota del Centro de Guaminí, relativa a la solicitud de ingreso de un afiliado de esta agrupación.

—Resuélvese acusar recibo de la obra "El sordo-mudo y su educación", dando al mismo tiempo las gracias al ciudadano Alfredo C. Torcelli por la donación de la misma.

—Se aprueba el informe de la comi-

sión, correspondiente al mes de agosto.

—Por unanimidad se acordó pedir a la comisión de estatutos la reincorporación en el nuevo proyecto del artículo 48, suprimido por el Congreso del Rosario.

—Referente a las notas enviadas por varios centros sobre la conducta del afiliado Alfredo L. Palacios, la asamblea resuelve por unanimidad lo siguiente: "1o. Protestar enérgicamente por la conducta, doblemente indigna de un socialista, que viene observando el afiliado Palacios.

2o. Pedir a los afiliados al Partido, y especialmente a los afiliados de los centros de la capital federal, que tengan muy en cuenta la conducta del afiliado Alfredo L. Palacios en las futuras designaciones de candidatos a puestos electivos, sea cualquiera la magnitud de éstos".

#### VALENTIN ALSINA

#### Asamblea del 13 de septiembre de 1914

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueban los balances de junio y julio.

—Acuérdase adherir a la propuesta de voto general enviada por los centros de Villa Urquiza y Nueva Pompeya, respecto al duelo.

—Se acepta un nuevo adherente.

—Renúvense las comisiones en la siguiente forma: Administrativa: secretario general, José Pujós; de actas, Edmundo Fernández; tesorero, José S. Caezze; vocales: Jesús Estévez, Francisco Galarregui y Ludovico Mora. —Electoral: José Pujós, Edmundo Fernández, Francisco Galarregui y José S. Caezze. —Bibliotecaria: Antonio Corra y Sebastián Domínguez.

—Déjase definitivamente constituida la escuela nocturna, la cual estará a cargo de la comisión bibliotecaria, actuando como profesores los ciudadanos Francisco Fernández, José Estévez y José Pujós.

—Acuérdase realizar una conferencia de propaganda socialista en la localidad el domingo 20 del corriente, o el siguiente.

#### VILLA BALLESTER

#### Asamblea del 10 de septiembre de 1914

Presentes 15 afiliados.

—No se halla redactada el acta.

—Se aprueban los balances de julio y agosto.

—Resuélvese aplazar para una asamblea extraordinaria la discusión de las notas enviadas por los centros de Villa Urquiza y Nueva Pompeya sobre el asunto Palacios.

—Se aprueba el informe de los delegados al comité electoral, y se resuelve apoyar moral y materialmente al Centro de San Martín en la fiesta a efectuarse en dicha ciudad a beneficio de la próxima campaña electoral.

—Acéptanse 4 solicitantes de ingreso y dase de baja por moroso a León Radicci.

#### PROVINCIA DE CORDOBA

##### CAPITAL

#### Asamblea del 10 de septiembre de 1914

Nómbrese vocal de la C. A. al ciudadano Ramón López, en reemplazo de Severo Guevara.

—Recházase el pedido de voto general para el restablecimiento del artículo 48 de los estatutos del Partido, por considerar que este asunto debe tratarse en congreso extraordinario.

—Se encarga a la C. A. lanzar un manifiesto sobre la nueva ley de municipalidades y conmemorar con una conferencia el aniversario del fusilamiento de Ferrer.

—Acéptase un nuevo socio.

—Por unanimidad se resuelve protestar por el bárbaro atropello policial de que fué objeto en Mendoza el pueblo obrero y el diputado socialista Morey.

#### PROVINCIA DE MENDOZA

##### CAPITAL

#### Asamblea del 3 de septiembre de 1914

Concurren 38 afiliados.

—Se designa secretario de actas al compañero José Cozzolino.

—La asamblea confirma en el cargo de cobrador del Centro al ciudadano Juan Nieto.

—Acéptanse 27 solicitudes de ingreso.

—Se acuerda postergar la consideración de la nota del Centro de Villa Urquiza, referente a la incorporación a los estatutos del artículo 48, derogado por el Congreso del Rosario, hasta esperar se pronuncie sobre el asunto el grupo parlamentario.

—La asamblea aprobó la conducta observada por el diputado Morey, al abandonar la cámara la noche del martes y seguir al pueblo expulsado de la barra por orden del presidente.

—Apruébase la conducta del secretario general al dar las gracias al director del diario "El Debate", por su actitud en defensa de los afiliados a este Centro.

#### PROVINCIA DE SANTA FE

##### CAPITAL

#### Asamblea extraordinaria del 5 de agosto de 1914

En homenaje a la muerte de Jean Jaurés, la asamblea acuerda ponerse de pie.

—Se acuerda la publicación de un manifiesto protestando contra el asesinato de Jaurés y contra la guerra.

—Son designado los compañeros A. Linares, H. Panjean, L. García y M. García para correr con todo lo pertinente a la redacción y distribución del manifiesto.

#### Asamblea del 12 de agosto de 1914

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Léido el balance de mayo y junio, se resuelve pasarlo a los revisores de cuentas.

—Dáse de baja por moroso a Alejandro C. García.

—Sobre el informe de la comisión especial encargada de investigar acerca de la constitución del nuevo centro, se aprueba la resolución de la C. A., que lo anula por no haberse reunido y haber presentado sus renuncias dos de sus componentes, dejando el asunto hasta que el comité ejecutivo dé su fallo.

—Habiéndose retirado las acusaciones que se habían hecho, se da por terminado el asunto Manuel Linares de la Fuente.

—Acerca de las notas de la Federación Santafecina pidiendo el voto general para la elección de sus miembros, resuélvese que la C. A. siga los trámites que en dichas notas se indican.

—Resuélvese no aceptar la renuncia del ciudadano Andrés de la Fuente.

#### Asamblea del 13 de septiembre

Asisten 15 adherentes.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Acuérdase hacer los anuncios correspondientes para la conferencia que sobre "Socialismo práctico" se ofreció a dar el 17 del corriente el ciudadano Ahumada.

—Sobre las notas de los centros de Nueva Pompeya y Villa Urquiza pidiendo el voto general en el asunto Palacios, resuélvese no hacer lugar, dejando para el próximo Congreso el juzgamiento de su conducta (11 votos, contra 3 y 1 respectivamente que se emitieron en otros sentidos).

—Se aceptan tres afiliados con pase de Santiago del Estero y dase de baja por morosos y ausentes sin pedir pase a Aniceto Sosa, Juan S. Díaz, Carrizo Vidal, Nicolás González, José Villagra, Hilario Carrizo; a su solicitud, a Anita Palacin; con pase para Paraná, a Nemésio Montenegro.

—Acuérdase que continúen integrando la comisión de biblioteca Antonio J. Linares y José Raimondo.

—Se acuerda por unanimidad pedir al C. E. inserte en el BOLETIN la declaración de principios y el Programa mínimo del Partido.

—Resuélvese enviar una nota de protesta por el atentado policial de que fueron víctimas los camaradas mendocinos, y un voto de estímulo al diputado Morey.

#### CASILDA

#### Asamblea del 8 de septiembre de 1914

Asisten 10 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se aprueban el balance y la gestión de la C. A.

—La asamblea acuerda protestar contra el atentado de que fué víctima el diputado socialista de la provincia de Mendoza.

#### ROSARIO (Sección 3a.)

#### Asamblea del 5 de septiembre de 1914

Concurren 42 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance presentado por tesorería al 31 de julio.

—Acéptase el ingreso de 5 solicitantes y la incorporación de otro afiliado con pase de la agrupación de Córdoba.

—Por renuncia de los ciudadanos Primo Sironi y Ricardo Pons como miembros de la C. A., que pasan a la sección 4a., se elige en su reemplazo a Víctor N. Pozzoli (23 votos) y Pedro Lazdín (15).

—Para miembro de la comisión de biblioteca, por renuncia de Ricardo Pons, debida a la causa señalada anteriormente, elígese al ciudadano Noé S. Martorello por 30 votos.

—Para reintegrar la comisión revisora de cuentas, nómbrese a Julio Levín y Hugo Moltedo, en substitución de Leandro Reynes y V. Pozzoli, que pasan a formar parte de la C. D.

—Resuélvese devolver a la nueva sociedad de Obreros sastres un mueble existente en el local del Centro, previo recibo y sin exigirles que reconozcan su deuda al Centro de la 3a. sección.

—Apruébase por unanimidad la siguiente moción: "El Centro Socialista de la sección 3a. de Rosario, en asamblea general de la fecha, protesta enérgicamente por el atropello de que ha sido víctima el diputado socialista mendocino Ramón Morey y demás compañeros que secundan eficazmente la labor inteligente de dicho legislador, que

al intentar defender los auténticos intereses del pueblo, en esta época de completa confusión, han sido vejados y maltratados por las policías pampas de Mendoza. Alentamos asimismo al diputado Morey y a los compañeros mendocinos a proseguir en la forma que hasta ahora lo han hecho, defendiendo al pueblo productor, solidarizándonos en un todo con esa labor, que sin reserva aplaudimos."

—Se resuelve efectuar un mitin público el domingo 13 en la plaza Sarmiento, tratando de la desocupación y crisis actuales. Levántase en el acto una subscripción, que da por resultado 21.20 pesos.

—Apruébase la moción que sigue: "El Centro Socialista de la sección 3a. de Rosario, reunido en asamblea general ordinaria, protesta contra la depresión inicua del salario impuesta a los obreros del Rosario por la clase capitalista dominante y el gobierno, aprovechando las circunstancias excepcionales de la clase trabajadora".

#### ROSARIO (Talleres)

Asamblea del 12 de septiembre de 1914

Asisten 16 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el movimiento de caja.

—Aceptáanse seis solicitantes de ingreso.

—Eligese miembro de la C. A. al ciudadano Domingo Rey.

—Se acuerda celebrar reuniones familiares todos los jueves.

—Acuérdase contestar las circulares enviadas por los centros de Villa Urquiza y Nueva Pompeya.

—Resuélvese protestar energicamente por el hecho brutal de que han sido objeto por el caciquismo, secundado por la policía de Mendoza, el diputado Morey y la clase obrera de esa ciudad.

#### ROSARIO (Barrio Mendoza)

Asamblea del 5 de septiembre de 1914

Concurren 12 asociados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Aceptáanse dos solicitantes de ingreso.

—Resuélvese no tomar en consideración las notas enviadas por los centros de Villa Urquiza y Nueva Pompeya.

—Acuérdase pedir a la Federación Socialista de la provincia exonerar a este Centro del pago de la suma de 14.95 pesos que le corresponde por gastos electorales, en virtud de carecer de fondos, debido a la falta de trabajo de la mayoría de sus afiliados.

—Comédese pase para Mendoza a un compañero.

(Este Centro se trasladó a su nuevo local, calle 2, número 103, barrio Mendoza.)

#### RUFINO

Asamblea del 2 de septiembre de 1914

Asisten 35 adherentes.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance.

—Se da de baja al afiliado Luis Sougnnet.

—Por mayoría de votos se resuelve hacer constar que este Centro ve con desagrado la demora con que el C. E. contesta a ciertas correspondencias de carácter urgente.

—Por 22 votos en favor, 2 en contra y varios abstendidos se toma la siguiente resolución: "El Centro Socialista de Rufino manifiesta su más enérgica protesta hacia el diputado Alfredo L. Palacios por la conducta observada, invitándolo a que en cumplimiento de su deber se encuadre dentro de la disciplina socialista."

—La secretaría informa a la asamblea haberse constituido por su iniciativa una sección de la Liga Ferroviaria Argentina.

—Por unanimidad se acuerda emitir una serie de 300 acciones con el propósito de constituir una cooperativa de consumos, nombrándose al efecto una comisión provisoria compuesta por los compañeros José Vescovo, José Fiandrino y Enrique Pizzi.

—Se acuerda hacer una revisación de la Biblioteca Popular, encargándose la misma a los adherentes J. L. Sachi, J. Castro y P. de Vicente.

—Reintégrese la C. A. con el ciudadano Julio Tesouro.

—Se acepta un nuevo afiliado.

—Acuérdase dirigirse a los demás centros de la república inquiriéndoles el paradero del ex afiliado Luis o Marcelo Sougnnet, que fugó de esta localidad, perjudicando moral y materialmente al Centro.

#### VENADO TUERTO

Asamblea extraordinaria del 17 de septiembre de 1914

Presentes 8 afiliados.

—Por estar la asamblea en minoría se acuerda tratar solamente el asunto de la gira de propaganda.

—Se resuelve informar a las agrupaciones interesadas que el compañero Díaz saldrá en gira de propaganda el 26 del corriente, visitando las siguientes localidades: Santa Teresa, Rosario, Rafaela, Venado Tuerto, Firmat y varias localidades más de la provincia santafecina.

—Acuérdase facultar al secretario del C. E. del Partido para que publique en "La Vanguardia" el itinerario de la gira y la fecha en que serán visitadas las localidades.

### PROVINCIA DE TUCUMAN

#### CAPITAL

Asamblea del 10. de septiembre de 1914

Asisten 16 adherentes.

—Se resuelve adherirse al pedido de voto general del Centro de Villa Urquiza.

—Acuérdase convocar a una reunión para el 3 del corriente, a fin de cambiar ideas sobre el mitin público en organización.

Asamblea del 3 de septiembre de 1914

Presentes 46 afiliados.

—Se resuelve organizar varias reuniones preliminares con el propósito de celebrar un mitin público a fin de pedir a los poderes públicos una solución al problema de la desocupación y del encarecimiento de la vida.

Asamblea del 12 de septiembre de 1914

Presentes 22 afiliados.

—Se designa a los ciudadanos Adolfo Buguean, J. M. Vera Hernández, F. Martí y M. N. Valdés para hacer uso de la palabra en el mitin que sobre la desocupación y el encarecimiento de la vida se verificará el 13 del corriente. El secretario general fué nombrado para presidir el acto.

Asamblea del 19 de septiembre de 1914

Concurren 22 asociados.

—Se aceptan 10 nuevos adherentes.

—Nómbrase una comisión compuesta por 10 miembros, para atender todas las noches, de 8 a 10, la biblioteca del Centro.

—Se acuerda invitar al diputado Alfredo L. Palacios para que haga una visita de propaganda a esta ciudad, durante el período de receso del congreso.

### ERRATAS

En el número 2 del BOLETIN, página 24, asamblea del Centro de la 13a., del 6 de julio, debido a un empastamiento de líneas, quedó incomprensible la resolución que reproducimos:

"El Centro de la 13a. tributa un voto de solidaridad y simpatía a los obreros de la cervecera Quilmes y a los de la vidriería Rigolleau, resolviéndose apoyar el boicot declarado por las organizaciones gremiales e invitar al C. E. a que indique al administrador de "La Vanguardia" la conveniencia de suprimir el aviso de la fábrica boicoteada".

# PARTIDO SOCIALISTA

## COMITE EJECUTIVO NACIONAL Reconquista 675

Secretario general: Mario Bravo.

Tesorero: Basilio Vidal.

Vocales: S. Ifilgo Carreras, Francisco Cúneo, E. del Valle Iberlucea, Adolfo Dickmann, Gaspar Cambiaggio, Fernando de Andreis, José F. Grosso, Fortunato Lizza y Alejandro Comolli.

Suplentes: Juan Romani, Eugenio Albani, Juan A. Luoni, Agustín Muzzio y Vicente Rosaenz.

Revisores de cuentas: Ramón Sainte Marie, Agustín Ferro y Angel J. Hermida.

Secretario electoral: Marcelino Folgar.

## GRUPO PARLAMENTARIO

Diputados nacionales: Juan B. Justo, Alfredo L. Palacios, Nicolás Repetto, Mario Bravo, Antonio de Tomaso, Francisco Cúneo, Angel M. Giménez, Antonio Zaccagnini, y Enrique Dickmann.  
Senador: E. del Valle Iberlucea.

## LA VANGUARDIA

Reconquista 675

Organo central del Partido. — Director: Juan B. Justo.

Administrador: Domingo de Armas.

## AGRUPACIONES ADHERIDAS

### CAPITAL FEDERAL

- Sección 1a. (Nueva Pompeya) Esquid 959  
 " 1a. (Nuevos Mataderos) Arrecifes núm. 6563.  
 " 1a. (V. Sársfield) Rivadavia 8623.  
 " 1a. (Liniers) Rivadavia 10882.  
 " 2a. Gral. Urquiza 1820.  
 " 3a. Vieytes 1455.  
 " 4a. Del Crucero 1162.  
 " 5a. Ramón L. Falcón 2761.  
 " 5a. Caballito Sur, Convención 1557.  
 " 6a. Mármol 911.  
 " 7a. Díaz Vélez 4394.  
 " 7a. Caballito Norte, Franklin 1188.  
 " 8a. Alberti 1392.  
 " 9a. Vorwaerts, Rincón 1141.  
 " 9a. Méjico 3414.  
 " 10a. Méjico 2070.  
 " 11a. Azcuénaga 252.  
 " 12a. y 13a. Estados Unidos 1056.  
 " 14a. Uruguay 654.  
 " 15a. Padilla 926.  
 " 15a. Villa Devoto, Nueva York 3520.  
 " 16a. Republicetas 2491.  
 " 16a. Belgrano, Olazábal 1444.  
 " 16a. Villa Urquiza, Altolaguirre 2818.  
 " 16a. Coghlan, Monroe 4077.  
 " 17a. Rosetti 353.  
 " 17a. Maldonado, Humboldt 2405.  
 " 18a. Canning 1121.  
 " 19a. French 2860.  
 " 20a. Charcas 464.  
 Femenino, Méjico 3070.

## INTERIOR

### Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista — Ramos Mejía (F.C.O.)

### JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: José P. Balliño.

Tesorero: Miguel Pizza.

Vocales: José Nine, Luis Amodio, Cornello

Thiessen, Alejandro Rodríguez y Jacinto Oddone.

Revisores de cuentas: Jaime Hermida y José Orueta.

Diputados: Adolfo Dickmann y Jacinto Oddone.

Adolfo Alsina, Est. Carhué (F.C.S.)  
 Adrogué, Adrogué (F.C.S.)  
 Arrecifes, Arrecifes (F.C.C.A.)  
 Avellaneda, Palaá 501 (F.C.S.)  
 Ayacucho, Ayacucho (F.C.S.)  
 Azul, Belgrano 744 (F.C.S.)  
 Bahía Blanca, España 425 (F.C.S.)  
 Balcarce, Balcarce (F. C. S.)  
 Bánfield, Arenales 1482 (F.C.S.)  
 Baradero, Pringles 1244 (F.C.C.A.)  
 Bernal, Belgrano 329 (F.C.S.)  
 Bolívar, Bolívar (F.C.S.)  
 Bragado, Gral. Paz 1454 (F.C.O.)  
 Brandzen, Brandzen (F.C.S.)  
 Campana, Campana (F.C.C.A.)  
 Capitán Sarmiento, C. Sarmiento (F.C.C.A.)  
 Caseros, Sarmiento, 261 (F.C.P.)  
 Castelli, Castelli (F. C. S.)  
 Chacabuco, Av. Alsina 55 (F.C.B.A.P.)  
 Chascomús, Chascomús (F.C.S.)  
 Chivilcoy, Chivilcoy (F. C. O.)  
 Coronel Pringles, C. Pringles (F.C.S.)  
 Coronel Suárez, C. Suárez (F.C.S.)  
 Dolores, Dolores (F.C.S.)  
 Ensenada, Italia 73 (F. C. S.)  
 Exaltación de la Cruz, Est. Capilla del Señor (F.C.B.A.P.)

General Lamadrid, Gral. Lamadrid (F.C.S.)  
 General Madariaga, G. Madariaga (F.C.S.)  
 General Sarmiento, G. Sarmiento (F. C. P.)  
 General Viamonte, Gral. Viamonte (F.C.O.)  
 Ingeniero White, Ing. White (F.C.S.)  
 Isla Maciel, Avellaneda (F. C. S.)  
 Ituzaingó, Ituzaingó (F.C.O.)  
 Juárez, Juárez (F.C.S.)  
 Junín, "Casa del Pueblo" (F.C.P.)  
 Lanús, José C. Paz 644 (F.C.S.)  
 Lanús Oeste, 2 de Mayo 4557 (F.C.S.)  
 La Plata, 49 No. 895 (F. C. S.)  
 La Plata, 3a., 69 No. 736 (F.C.S.)  
 Las Flores, Las Flores (F.C.S.)  
 Lincoln, Lincoln (F.C.O.)  
 Lobos, Lobos (F.C.S.)  
 Lomas de Zamora, Necochea 103 (F. C. S.)  
 Los Hornos, Bernal (F.C.S.)  
 Luján, Luján (F.C.O.)  
 Malpú, Roca 199 (F.C.S.)  
 Mar del Plata, 11 de Septiembre 3404.  
 Mercedes, 16 No 385 (F.C.O.)  
 Moreno, Moreno (F.C.O.)  
 Morón, Santamarina 1251 (F.C.O.)  
 Navarro, Navarro (F.C.S.)  
 Nueve de Julio, Nueve de Julio (F.C.O.)  
 Olavarría, Necochea 219 (F.C.S.)  
 Pellegrini, Estación Drysdale (F. C. S.)  
 Pergamino, Pergamino (F.C.C.A.)  
 Pigüé, Pigüé (F.C.S.)  
 Punta Alta, Punta Alta (F.C.S.)  
 Quilmes, A. Brown 695 (F.C.S.)  
 Saladillo, Saladillo (F.C.S.)  
 Salto, Salto, (F. C. C. B. A.)  
 San Antonio de Areco, S. Antonio (F.C.C.A.)  
 San Fernando, 11 Septiembre 397 (F.C.C.A.)  
 San Isidro, San Isidro (F. C. C. A.)  
 San Martín, San Martín (F. C. C. A.)  
 San Nicolás, Libertad 235 (F.C.C.A.)  
 San Pedro, San Pedro (F.C.C.A.)  
 Santos Lugares, Santos Lugares (F.C.P.)  
 Talleres, Cavour 6087 (F. C. S.)  
 Tandil, Gral. Pintos 681 (F.C.S.)  
 Tigre, Calle Est. Canal (F.C.C.A.)  
 Tigre, Subcomité de las Islas.  
 Tolosa, Tolosa (F.C.S.)  
 Tres Arroyos, Independencia 581 (F. C. S.)  
 Valentín Alsina, 11 Noviembre 633 (F.C.S.)  
 Villa Ballester, calle Independencia número 167 (F.C.C.A.)  
 Villa Dominico, Belgrano 3836 (F. C. S.)  
 25 de Mayo, 25 de Mayo (F.C.S.)  
 Zárate, Calle San Martín (F.C.C.A.)

### Provincia de Córdoba

Córdoba, Igualdad 135.

General Levalle, General Levalle (F.C.P.)  
 Jesús María, Jesús María (F. C. C. A.)  
 Laboulaye, Laboulaye (F.C.P.)  
 Río Cuarto, Bolívar 178 (F.C.C.A.)  
 San Francisco, calle General Belgrano número 1699 (F. C. C. A.)

### Provincia de Corrientes

Corrientes, Corrientes.  
 Paso de los Libres, Paso de los Libres.

### Provincia de Entre Ríos

Concordia, Entre Ríos.  
 Estación Crespo, Entre Ríos.  
 Paraná, Entre Ríos.

### Provincia de La Rioja

La Rioja, La Rioja (F.C.A. del N.)

### Provincia de Mendoza

Diputado: Ramón Morey.  
 Mendoza, San Martín 2011 (F.C.B.A.P.)

### Provincia de Salta

Salta, España 730 (F.C.C.N.)

### Provincia de San Juan

San Juan, Mitre y Gral. Acha (F.C.B.A.P.)

### Provincia de San Luis

Villa Mercedes, San Luis (F.C.B.A.P.)

### Provincia de Santa Fe

Federación Socialista — Corrientes 1247 (Rosario)

Casilda, Casilda (F.C.C.A.)  
 Firmat, Firmat (F.C.C.A.)  
 Gálvez, Gálvez (F.C.C.A.)  
 Rosario (Barrio Mendoza), calle 2, número 103.  
 Rosario (B. Talleres, Hornos 45 (F.C.C.A.)  
 Rosario, 3a., Corrientes 1247 (F.C.C.A.)  
 Rufino, Rufino (F.C.C.A.)  
 Santa Fe, calle 25 de Mayo 520, Santa Fe (F. C. C. A.)  
 Santa Teresa, Santa Teresa (F.C.C.A.)  
 Serodino, Serodino (F.C.C.A.)  
 Venado Tuerto, Venado Tuerto (F.C.C.A.)

### Provincia de Santiago del Estero

Añatuya, Sgo. del Estero (F. C. N.)  
 Santiago del Estero, Santiago del Estero (F.C.C.A.)

### Provincia de Tucumán

Tucumán, Junín 69 (F. C. C. A.)

### Gobernación del Chaco

Resistencia, Resistencia (F.C.S.F.)

### Gobernación de La Pampa

General Pico, General Pico (F. C. C.)  
 Santa Rosa de Toay, Santa Rosa de Toay (F.C.B.A.P.)

### Gobernación de Misiones

Posadas, Misiones.

Nota — Se solicita de todas las agrupaciones socialistas de la república que tengan que formular algún reclamo a la lista que precede o a las direcciones que en ella se indican, lo hagan dentro de la mayor brevedad a la secretaria general del Partido Socialista, calle Reconquista 675, Buenos Aires.

## BUENOS AIRES

Tip. "La Vanguardia", Reconquista 675

1914